



柳生の桜も蕾がようやく膨らみ始め、春の訪れが感じられます。

陣屋跡には柳生観光協会から要請されていました「日本さくらの会・宝くじ桜寄贈事業」により寄贈され、桜の若木70本を柳生観光協会役員、自治会役員、各種団体の方により植樹していただき、3月3日(月)には柳生小学校児童や柳生中学校生徒も参加して盛大に桜植樹祭が行なわれました。毎年桜若木の成長が楽しみです。

今年も「柳生さくら祭」が4月5日(土)・6日(日)に柳生陣屋跡で開催されます。楽しいイベントも多数ありますので、ふるってご来場下さい。

平成25年度事業も無事終える事が出来ました。これもひとえに皆様方のご協力とご支援の賜ものと、職員一同厚くお礼申し上げます。

次年度も色々な事業を計画いたしており、魅力ある生涯学習の拠点を目指して参りますので、今後共宜しくお願い申し上げます。

まだまだ寒い日もあります。くれぐれもお身体には十分気を付けてお過ごし下さい。



平成26年度講座開催・受講生募集のご案内

平成26年度も柳生公民館では、地域の皆さまの生きがい探しに役立つ講座を計画しています。興味のある講座がありましたら、ぜひ受講してみてください。新しい出逢いを楽しみに、職員一同お待ちしております。

興味津々くらぶ

受講生募集

おどろいたり、楽しみながらチャレンジできる企画がいっぱいです。柳生小学校の柳生っ子集まれー!

6月～12月≪7回開催≫を予定。

※後日、小学校を通じて配布させていただくチラシで詳しくお知らせいたします。

柳生高齢者学級

受講生募集

いろいろな活動・学習によって明るく楽しく健康で、潤いのある生活を送っていただけることを目的に開催します。

6月～11月≪5回開催≫を予定。

「陸前高田市図書館ゆめプロジェクト」にご協力ありがとうございました。

102冊の本を持ち寄っていただき、送ることが出来ました。

皆様のご協力に感謝申し上げます。



受講生の声

高齢者学級に参加して

大久保 勉

社会の第一線を退き家に籠りがちな高齢者が、同世代と共に体を動かしたり、笑ったり、物を造ったりと楽しい時間が短く感じたものです。私にとって館外学習で行った奈良国立博物館の正倉院展が印象に残っています。正倉院の歴史や聖武天皇愛用の鏡や装飾品などが展示され天平文化を彩った宝物に目を奪われました。歴史好きの私に時間を忘れさせ、集合が最後になってしまいました。

芸術的センスの無い私には物造りが苦手で大変でした。タイルクラフトでトレーづくりチャレンジの回は、面白い物に出来上がり満足したものでした。過去に何年か学級に参加してきたが、講座決定までや開催時の人員確保に苦慮された事と推測されます。ご苦労様でした。

又、興味の湧いた講座、身体に良さそうな回には参加したいと思います。

こんな講座がありました

12/15

受講生の声

我が家流の手作りお正月 ~しめ飾りづくり~

「なんと・・・」わらが すばらしい芸術作品に生まれ変わった。思わず ニッコリ
たどたどしい手つきで始めた しめ縄作り 「うまく縄ができない」ほどいては また
やり直す そんな様子を見兼ねてか 先生が 助け舟に。見る見るうちに きれいな縄
に 出来上がり、「すごい」「さすが」
喚起されて、またやってみる
みんなの和気あいあいとした 和やかな雰囲気 いつの間にか 気持ちも解け 手も
滑らかに動きだす、どんどん形になっていく、ひとり一人 丁寧に ご支援下さった先生
方に 感謝、おかげで 立派なしめ縄が完成、
このうるわしい気持ちを しめ縄に重ね 新しい年を迎えたい、

永井



12/14

興味津々くらぶ ~氷点下の世界をのぞいてみよう~

奈良市地球温暖化対策地域協議会（大阪ガス）の方にお越しいただき、マイナス 196℃の
世界を体験させていただきました。「空気の中には何がある？」という先生の質問に5年
生が答えてくれました。次に「液体窒素」についてのお話があり、実際に液体窒素を使っ
ての実験を見せていただきました。液体窒素の中に浸けたビニールボールが、粉々に砕け
散ったかと思うと先生が指を瞬間的に液の中へ・・・子ども達はくぎづけ！わかりやすく解説して下さり
納得。最後に、液体窒素に浸けたさざんかの花を子ども達もパラパラに砕き、驚いていました。



柳生高齢者学級

~お正月用の寄せ植え~

12/18

FA 奈良の皆さんにお越しいただきお正月用の寄せ植えを作りました。松、竹(笹)、梅、
南天、福寿草、ヤブコウジのおめでたいいわれを教えていただき植え方の説明。
株についた土を落とし、尺3サイズの鉢に並べて配置を考えます。配置が決まれば土を
かぶせて植え込んでいきます。学級生の皆さん真剣に植え込みされ、講師の方が舌を巻
くほどバランスよく手早く作られていました。手作りの寄せ植えが飾られたお家で新年
を迎えられ、新春には梅や福寿草の花も咲き、学級生の皆さんやご家族の方のお顔にも
笑みがこぼれることでしょう。



12/21

2/1
3/1

親子でフチパティシエ

ジャパンホームベーキングスクールの鎌田美恵子さんにお越しいただき、3回の
講座を開催しました。第1回目は、サンタクロースの顔パンとチョコロール。第2回目は、
ウイナーロール、第3回目はクロワッサンを作りました。サンタの顔パンでは、同じサン
タの顔を作ってもひとつひとつ個性があり、愉快的サンタさんが来上がり、食べるのが
もったいないような気がしました。第2回目は、こねる作業から始まりました。この日は、
大きな子ども達が剣道の稽古に参加していたので、小さい子ども達が手こねに挑戦してく
れました。パン生地を寝かす頃には全員揃い、ウイナーをまいて焼き、美味しくいただき
ました。第3回目のクロワッサンは、生地バターを包み込み、何層にも重ねては伸ば
し三角にカット。太い方から巻いて成形していくなかなか手間のかかる作業でしたが子
ども達もみんなとても楽しんで作ってくれていました。



初めての炭焼き体験

2/8
2/22

第1回目の窯入れの日は、今年初の積雪に見舞われた日でしたが、半数の方が参加して
くださり「柳生ロマンの里博物館 柳生炭焼き場」で開催しました。炭焼き窯の中に
実際に入って、炭焼きの手順や窯の作り方の説明を聞きました。窯入れでは、原木をリ
レーして窯の口まで運ぶ作業を体験。「原木の太い方が上向き」というポイント
なども知ることが出来ました。第2回目の炭出しの日は、なごり雪を見ながら
の開催でしたが、前回のポイントなどを思い出しながら作業もはかどり焼けた
炭を取り出しました。受講生の方々は、地元講師のお話やおもてなしにとても
感動されていました。

